

on nomme Placentia ou Præsencia sur la hauteur de quarante et six degrés et quarante-cinq scrupules ; assés près de là se trouvent auprès de la coste quelques petites Isles ou plutost rochers qui s'appellent ordinairement Martyres. Et cinq petites Isles nommées du nom de S. Pierre, qui fournissent d'un fort commode port aux mariniérs, et qui ne cèdent en rien à la grande Isle en abondance d'arbres sauvages ; elles s'estendent iusques dans l'emboucheure du destroit, qui laue Terre-Neuve et les Isles de S. Laurent ou des Bretons. Vis-à-vis la coste du Sud de la grande Isle, Champlain fait mention du port des Biscayens vulgairement dit le Port aux Basques. Le dernier Cap vers l'Ouest s'appelle Cap de Raye qui est distant des Isles de S. Pierre de quarante-deux lieues, comme les Anglois asseurent. Dès ce Cap la coste retourne vers le Nord ou plutost Nord-nord-ouest douze lieues de long, iusques au Cap Anguille ; duquel la coste se tourne vers le Nord-est dix-huict lieues iusques à la baye S. Georges, fort cognüe par la fréquente navigation des Basques, elle est grande de neuf ou dix lieues et est habitée des Sauvages que nous auons descrit ci-dessus : Ce qui reste de plus vers le Nord, est fort peu cognu iusques ici, car on y va rarement et encore malgré soi.

---